

# Vida Nacional

15 de Noviembre - 30 de Diciembre

**La palabra del Presidente.-** El día 2 de diciembre, desde el Palacio de Miraflores, dirigió el General Marcos Pérez Jiménez un importante mensaje a la nación con motivo del tercer aniversario de su nombramiento presidencial. Habló de las obras públicas que iban a inaugurarse en los próximos días, cuyo costo total es de bolívares 1.105.382.472. Recalcó que estas obras abarcan todo el país y las actividades más variadas. Las obras realizadas en los últimos tres años, desde 1952, alcanzan el valor de Bs. 3.352.000.000.

Nuevamente se dirigió el Presidente a toda la nación en la noche del 31 de diciembre. Después de hacer un amplio análisis de las obras que en los diversos sectores de la actividad nacional adelanta su Gobierno, afirmó: que no obstante la advertencia que hiciera el año anterior de que a 1955 no correspondería la terminación de obras de gran magnitud, el ritmo de ejecución de las obras públicas ha seguido con la misma intensidad de los dos años anteriores. En dos años 1956 y 1957, sin interrumpirse las obras de los Planes Ordinarios, se coronarán grandes obras de los Planes Extraordinarios.

**Relaciones Exteriores.-** La Cancillería Venezolana, de acuerdo con las demás Cancillerías latinoamericanas, aceptó los regímenes de Arámburu y Ramos, de la Argentina y el Brasil, sin proceder a protocolos de reconocimiento. Se consideran ambos casos de cambio de Presidente como un proceso ajustado a las normas constitucionales vigentes.

Más delicada es la actuación de nuestros representantes diplomáticos en las Naciones Unidas respecto al voto pedido sobre las relaciones de Holanda con las Antillas Neerlandesas y Surinam. Venezuela se abstuvo de dar su voto ante la Comisión de Territorios no Autónomos de las Naciones Unidas y volverá a abstenerse probablemente ante la Asamblea General al tratar esta cuestión. La abstención de Venezuela es muy significativa y demuestra su deseo de no entorpecer la marcha de Curacao, Aruba, Bonaire y Guayana Holandesa hacia la progresiva conquista

de mejores condiciones de vida política, económica y social. Se toma también muy en cuenta el deseo expresado por valiosas organizaciones antillanas de que se les permita ir adquiriendo lentamente mayor categoría así en lo nacional como en lo internacional.

Preguntado recientemente en Maiquetía el señor Juancho Irrausquin, Presidente del Congreso de Curacao sobre la impresión que causó en su patria la actitud asumida por Venezuela respondió: "Para nosotros ha sido inmensamente satisfactoria. Fue para las Antillas una demostración sincera de amistad". Y añadió que la aspiración de Curacao es que las Antillas Holandesas sean la tercera ciudad de Venezuela.

**Las ciudades venezolanas.- CARACAS.-** Con las inauguraciones del mes de diciembre la capital de la República ha quedado singularmente embellecida. Se ha completado el conjunto de Avenidas, que se denominará con el nombre de **Sistema de la Nacionalidad**, compuesto por la **Avenida de Los Próceres**, desde el Centro Militar hasta las columnas del Monumento a los Próceres Militares; el **Paseo de los Precursores**, hasta el Monumento del mismo nombre en Santa Mónica (estos dos ya existentes); el **Paseo de los Símbolos** y el **Paseo de los Ilustres**, donde se levantará el Monumento a los Próceres Civiles que contribuyeron y participaron en la creación de la patria (éstos dos últimos inaugurados en diciembre). Se prolongó la **Avenida Miranda**, a través del sector urbano de Petare; y la **Autopista del Este**, hasta la misma población de Petare; se abrieron al público la **Autopista del Valle** y la espléndida **Carretera Caracas-Los Teques**, término de la Panamericana. Y está ya en marcha el primer tramo del **Teléférico del Avifa**.

**MARACAIBO.-** Desde el día 14 de diciembre Maracaibo a pasado a figurar como puerto de primer orden, para los efectos de la determinación de fletes de importación y exportación. Ello debido a que han sido superados los inconvenientes de la poca profundidad de la Barra, la poca profundidad del Puerto y la deficiente organización de los servicios portuarios. Para enero habrán quedado concluidos los trabajos de la Zona Oriental del Canal Exterior, con una profundidad de 36 pies y una anchura de 500 pies, equivalente a la mitad de la anchura total del canal. Se permitirá ya el tráfico de buques

de gran calado por dicha zona y a través del canal interior que fue puesto en servicio el año pasado.

**VALENCIA.-** Se enriquecerá, en su aspecto industrial, con una nueva Fábrica de Cauchos "General"; un nuevo Almacén de la Sears Roebuck; y una ampliación de la Planta de la Firestone. Una manifestación de su auge económico es también la fundación de: El Diario de Valencia, promovido por inversionistas carabobeños con un capital de medio millón de bolívares.

**BARQUISIMETO.-** El Ayuntamiento barquisimetano ha decretado toda una extensa faja de terreno, situada al Nor-este de la ciudad, sobre la carretera Panamericana, como zona industrial. Los terrenos serán vendidos a Bs. 1 el metro. Hasta ahora se han instalado ya cinco factorías importantes: Papelera Industrial, Fábrica de Concreto y Granito, Fábrica de Hielo y dos Aserraderos Modernos.

**LA VICTORIA.-** Aspira también a convertirse en ciudad industrial. Nuevas compañías se instalan en los terrenos, conocidos con el nombre de La Chapa, para elaborar levaduras, gelatinas, polvos para hornear, vinagres y otros cincuenta artículos. En la misma zona se instala una compañía que se ocupará de enlatado de jugos de frutas y productos similares, con una inversión de más de un millón de bolívares y trabajo para 300 obreros. En la Hacienda Soco, hacia el Sudeste de la población, se construyen varias plantas por parte de una compañía que se ocupa de la conexión de cerámica; y varios edificios más correspondientes a una firma que se dedicará a elaboración de productos medicinales.

**MATANZAS.-** Tal será el nombre de un nuevo puerto sobre el río Orinoco, cuya construcción iniciará a principios de año la FIAT con el fin de desembarcar el material para la ejecución de las obras de la Siderúrgica Nacional.

**SAN FERNANDO DE APURE.-** En cambio esta ciudad corre grave peligro de ser arrasada, al menos en parte, por el avance demoledor del río Apure. En 1930 el sitio denominado Santa Isabel, al Oeste de San Fernando, distaba 15 kilómetros del río. Hoy ese mismo sitio dista apenas 50 metros. Si, a pesar de los esfuerzos realizados, no se domina la corriente del río, éste tomará rumbo a Las Marias hacia la Laguna de la Palmita, inundando la ciudad por el Sur. San Fernando perdería también sus condiciones de segundo puerto flu-

vial de Venezuela, ya que el río frente a la ciudad se convertiría en una inmensa madreveja.

**La Industria.-** Textiles Branger de Valencia se asocia a la Burlington Industries, la mayor empresa textilera del mundo, de capital inglés, que cuenta con 90 fábricas en Estados Unidos y otras muy numerosas en varios países europeos y latinoamericanos.

**Industria Maderera.-** Un consorcio maderero del Estado Portuguesa se propone montar el mayor aserradero de la República con maquinaria adquirida en Alemania por un valor de 3.000.000 de bolívares.

**Electricidad.-** La licitación abierta por la Corporación Venezolana de Fomento para la instalación de la Planta Termoeléctrica de Puerto Cabello fue ganada por el grupo italiano Industrie Electro-meccániche Per Impianti All Estero GIE, con su oferta de Bs. 36.387.596. Estará ubicada cerca de Pto. Cabello; tendrá tres unidades con una capacidad de generación de 90.000 kilowatios. Estará concluida a fines de 1957.

**La Central Eléctrica del Caroni** será instalada por la firma alemana AEG y la Orlington, de Suiza, con un costo de 25.000.000 de bolívares. Producirá 200.000 kilowatios, mediante cuatro unidades de 50.000 kilowatios cada una.

**Progresos de la "General".-** Según declaraciones del señor Joseph W. Foss, Director y Gerente General de Cauchos General de Venezuela, en los últimos cinco años dicha Empresa ha aumentado su capital en un mil por ciento: de Bs. 3.600.000 en 1950, hasta 33.000.000 en 1955. Actualmente construye en la zona industrial, Guacamayo, de Valencia, plantas manufactureras en una área de 20.000 metros cuadrados. Sumamente expresivas son las cifras siguientes: En 1950 su capacidad manufacturera era de 95.000 cauchos al año. Actualmente ha llegado a 600.000 unidades anuales. Necesitó la fábrica 11 años para manufacturar su caucho "quinientos mil" en 1952; dos años más tarde duplicó dicha producción; y en 1956 saldrá de sus equipos el caucho "dos millones".

**Minas.-** Azufre.- En El Pilar, Distrito Bermúdez del Estado Sucre, adquirió la Venezuela Sulphur of América 1.217 hectáreas de concesiones para explotar las minas de azufre. Los análisis practicados en Alemania de las muestras del mineral arrojan un resultado favo-

rable. La Empresa espera invertir 15.000.000 de bolívares en la explotación, montando como complemento una refinería en lugar cercano al Puerto de Carúpano.

**Petróleo.**- Se insiste en el empeño de los Independientes, grupo que ha provocado el problema de las restricciones de nuestro petróleo ante Estados Unidos, por adquirir en Venezuela concesiones petroleras. También el Japón insiste en adquirir petróleo venezolano en cambio de sus manufacturas. La producción anual de petróleo durante el año 1955 ha llegado a los 2.200.000 barriles diarios. Las compañías acentúan la necesidad de nuevas concesiones. Se anuncian ampliaciones en las Refinerías de Amuay y Punta Cardón por parte de la Creole y la Shell. Se estima que las utilidades repartidas por las Compañías Petroleras a sus empleados y trabajadores ascenden, este año, a los 100.000.000 de bolívares.

**Hierro.**- Durante el curso de los primeros 10 meses de 1955 la producción total de mineral de hierro en Venezuela llegó a los 6.886.740 toneladas métricas.

**Diamantes.**- La producción de diamantes en la primera mitad del año 1955 alcanzó a los 5.000.000 de bolívares, que viene a doblar la cifra del año anterior.

**Dos colonias agrícolas.** Araurima.-, en plena selva de Mirimire, en el Estado Falcón, consta de mil hectáreas de terrenos desforestados, que serán entregadas a cien colonos venezolanos y extranjeros, en parcelas de 128, 120 y 100 hectáreas. Se entregarán también algunas micro-parcelas de 30 hectáreas. En La Fría, Estado Táchira, se prepara la Unidad Agro-Pecuaría de los Andes en una extensión de 20.000 hectáreas, en el que se invertirán 40.000.000 de bolívares. El 70 por ciento se dedicará a la producción pecuaria y el 30 por ciento restante a la producción agrícola. Las parcelas de tipo mayor oscilarán entre 90 y 150 hectáreas; las micro-parcelas serán de 12 hectáreas.

**Salubridad.**- La victoria contra el paludismo.- Recogemos los siguientes datos de una ponencia presentada ante el Sexto Congreso Venezolano de Ciencias Médicas por los doctores Arnoldo Galdón y Arturo Luis Berti. Venezuela era, entre las 20 repúblicas latinoamericanas, la más intensamente afectada por la malaria. El 65 por ciento del territorio nacional, es decir, unos 600.000 kms. eran presa del paludismo. Contando por poblaciones: 535 municipios

tenían malaria; 108 municipios estaban libres de ella. Las defunciones por paludismo eran 164 por cada 100.000 habitantes. De 1941 a 1946 se redujo a 109,8 esa mortalidad. Para 1950 era de 8,5 por 100.000 habitantes. En 1954 se logró la victoria reduciéndose a 0,8. Actualmente Venezuela ha servido de escuela y modelo para muchas naciones del Continente y hasta para países de otros continentes.

Es interesante también la noticia de la próxima construcción de la mayor clínica de Caracas en el Oeste de la ciudad, en un edificio de 15 pisos y un costo de 11 millones; también se anuncia la transformación del famoso Hotel Avila en moderna clínica. El Hospital Central de la Creole, en la ciudad de Caripito, ha sido arrendado a la Sociedad de Misioneras Médicas Católicas, que rige también el Hospital Coromoto de Maracaibo. Se trata de una congregación de religiosas norteamericanas de Filadelfia, Estados Unidos, que se dedica exclusivamente a prestar asistencia médica desde hace más de 25 años.

**Vida Cultural.**- En la 2ª quincena de noviembre se celebró en Caracas el Sexto Congreso Venezolano de Ciencias Médicas.

Una colección de 55 cuadros de Armando Reverón será paseado por varias instituciones norteamericanas en los próximos meses, por iniciativa de la Compañía Petrolera Creole.

En la ciudad de Mérida se creará próximamente un Instituto Latinoamericano de Investigaciones y de Formación de Profesionales Forestales. Estará bajo la protección conjunta del Gobierno de Venezuela y la FAO (Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura). Tendrá carácter internacional; y como sede, la Universidad de los Andes en Mérida.

Cerca de Caracas, en los Altos de Pipe, a 1.700 metros de altura, entre El Valle y Los Teques, acaban de inaugurarse las primeras dependencias del Instituto Neurológico, cuya dirección está encomendada al Doctor Humberto Fernández Morán. Toda la altiplanicie, denominada El Oro, será convertida en una comunidad científica, provista de su propio abastecimiento de agua, luz y alimentos.

**Vida Religiosa.** El Sr. Arzobispo de Caracas anunció que del 12-16 de Diciembre de 1956 se celebrará en Caracas el Segundo Congreso Eucarístico Bolivariano. Todo el año 1956 tendrá en Venezuela carácter de Año Eucarístico.